

MUJERES LÍDERES DE LA ECONOMÍA MACHITENDA

ECOS DE LA HUMANIDAD

Masvingo, ZIMBABUE

Contexto

Ecos de la Humanidad es una organización fundada en el 2021 por la Dra. Charity Chenga, con el objetivo de contribuir al desarrollo de comunidades rurales en Masvingo, así como de áreas aledañas en Zimbabwe.

El proyecto 'Mujeres líderes de la economía Machitenda' afirma que las mujeres residentes en las zonas rurales de Zimbabwe están trabajando para lograr un empoderamiento económico y lograr mejores resultados sociales.

Es por esta razón que el proyecto construyó una central de energía solar que permita recargar un total de cinco triciclos eléctricos, dotando de una opción de transporte a las mujeres. Todo esto para facilitar el acceso de las mujeres a los mercados agrícolas en donde obtienen los ingresos que les permite mantenerse a sí mismas y a sus familias.

A través de la organización, la Dra. Chenga ha defendido la integración de la igualdad de género con un enfoque de resiliencia en los programas de salud y bienestar social. Ella posee un doctorado en Migración de la Universidad de Kent.

Objetivos

La visión de Ecos de la Humanidad es facilitar un necesario fortalecimiento de capacidades para empoderar a las mujeres junto a sus comunidades, logrando sostenibilidad y la apertura de oportunidades para otros a partir de los beneficios del proyecto.

El logro de la organización a través del proyecto 'Mujeres líderes de la economía Machitenda' fue impulsar el estatus socioeconómico de las mujeres, brindando provisionalmente triciclos eléctricos en Masvingo, Zimbabwe.

Lo anterior permite que las beneficiarias tengan un medio de transporte para llevar y vender su producción agrícola en los mercados, además de trasladar alimentos u otros recursos hacia sus hogares.



Panel solar instalado después de acondicionar un espacio en Masvingo, Zimbabwe.

Créditos: Ecos de la Humanidad

Líneas de acción

- Reunión de participación comunitaria para informar, discutir y lograr la aceptación del proyecto por parte de los líderes comunitarios, las mujeres de la comunidad y la comunidad en general.
- Preparación y aseguramiento de la estructura para la central solar.
- Central eléctrica con paneles solares construida.
- Mujeres de la comunidad capacitadas en el uso y mantenimiento de la central solar.
- Mujeres de la comunidad capacitadas para obtener certificados de licencia provisionales que les permita transportar sus bienes de forma independiente.

Impacto

Los miembros de la comunidad (especialmente las mujeres) que fueron capacitados, han obtenido conocimientos y habilidades en torno a sistemas eléctricos de energía solar. Estos conocimientos y habilidades contribuirán a forjar mujeres más resilientes, abriendo oportunidades para que ellas sean asalariadas independientes.

La introducción de triciclos es emblemática por su innovación y transformación en las localidades rurales, donde los impulsores o cocreadores de soluciones para el cambio climático no suelen ser mujeres.

El jefe de la comunidad apoya el proyecto y ha ofrecido más terrenos para ampliar las operaciones.

Otra habilidad que los beneficiarios demostrarán cuando se les entregue los triciclos, será la conducción. En relación con ello, también estarán capacitados para realizar reparaciones menores y mantenimiento a los vehículos.



Beneficiarios rindiendo evaluaciones como parte de su preparación para, provisionalmente, obtener licencias de conducir en Masvingo, Zimbabwe.

Créditos: Ecos de la Humanidad



Dra. Charity Chenga, fundadora de Ecos de la Humanidad

**Mujeres líderes de la economía Machitenda
Ecos de la Humanidad
Masvingo, Zimbabwe**

E-mail: charity@lighthousecare.co.uk

www.gripp.net

Un proyecto financiado por “Resiliencia con enfoque de Género e Interseccionalidad en Política y Práctica (GRRIPP, por sus siglas en inglés) - Tejiendo Redes y Alianzas para la Resiliencia”, un premio del Fondo Colectivo de la UKRI.



UK Research
and Innovation

